## Huguet recomienda cohesión para evitar un estallido social

El presidente del Consell Econòmic i Social de Balears afirma que los presupuestos públicos deben dar prioridad a las prestaciones para contener la situación explosiva causada por el paro y la crisis



Consell. Ångels Bellinfante, Santiago Tadeo, Llorenç Huguet y Ferran Navinés ayer, durante el acto de presentación del informe - Javier

El presidente del Consell Econòmic i Social de les Illes Balears (CES), Llorenç Huguet, aconsejó ayer "ser celosos de la cohesión social" porque de lo contrario, con las cifras de paro actuales y una tasa de riesgo de pobreza en aumento en el archipiélago, "se puede pasar a la revolución social, y ésta, unida a la crisis, es igual a una situación explosiva".

El responsable del CES realizó estas manifestaciones durante la presentación de la Memoria sobre la Economía, el Trabajo y la Sociedad de Balears de 2010 en la sede del Consell, junto con Ferran Navinés, director del estudio. Durante el acto, presidido por el jefe del Ejecutivo insular, Santiago Tadeo, y dirigido a representantes de las instituciones y agentes sociales, se presentaron los datos consolidados del pasado ejercicio, en el que Menorca registró el mayor descenso del PIB (-1,3) de Balears, pero experimentó un crecimiento del 1,9 respecto a la fuerte caída de 2009.

El CES cerró en 2010 una década de análisis sin que, de momento, se vea el final de la recesión de las economías occidentales iniciada en 2007 con las hipotecas 'subprime' en Estados Unidos. Llorenç Huguet reflexionó sobre las recetas aplicadas para salir de la crisis y consideró que, a pesar de que el control del déficit público es necesario, un exceso de austeridad, como el que está

imponiendo Alemania a la zona euro, puede llevar "a la paralización de la economía, sin consumo ni inversión".

Expresaba así el presidente del CES el temor de que un "control férreo" pueda llevar a una crisis a la japonesa, es decir, con dos décadas de pérdidas, compartiendo la tesis de Richard Koo, economista jefe del banco de inversión Nomura. El experto nipón ha advertido del riesgo de que la crisis se alargue si hay una sobredosis de ajustes.

## Reparto inteligente

Llorenç Huguet afirmó, en relación a los Presupuestos de la Comunidad Autónoma para 2012, que "es imprescindible hacer recortes y priorizar" el gasto, aunque los efectos del reajuste en las consellerias, añadió, se verán "en la aplicación" presupuestaria, no con el porcentaje de descenso. Según el presidente del CES, las prioridades del Govern deberían ser la sanidad y la educación públicas, así como el mantenimiento de las prestaciones sociales. "A partir de aquí", subrayó, "deberá haber un reparto inteligente del resto" del Presupuesto balear.

Por su parte, Ferran Navinés, director de la memoria del CES, aseguró que los "puntos oscuros" de la economía de Menorca en 2010 fueron el crecimiento, el transporte, la construcción y la inversión territorial de la Comunidad Autónoma. Pese a las cifras negativas, destacó que el pasado ejercicio supuso "un punto de inflexión", ya que comenzó una leve recuperación "parecida a la media balear". Navinés destacó que los indicadores turísticos "pulsaron al alza", aunque todavía el sector fue incapaz de generar empleo y se perdieron 62 puestos de trabajo.

## Facilitar la inversión privada

El presidente del Consell, Santiago Tadeo, se comprometió ayer, en su intervención a no dar pasos atrás en "los logros conseguidos en bienestar social en Menorca", uno de los datos destacado en la memoria del CES, aunque resaltó que "a la vez se debe de dar facilidades a la inversión privada, porque crear ocupación es la mejor política social".

"La Administración tiene mucho que decir", aseguró el presidente, quien añadió que su papel es eliminar obstáculo a la iniciativa del sector privado. A la cohesión social hay que añadir, según Tadeo, "el crecimiento y el aprovechamiento", para "no crecer en cantidad como se ha hecho hasta ahora".

Tadeo manifestó que, pese al tímido repunte de 2010, las cifras del paro en la Isla son "inasumibles" y respecto a las cuentas de la institución, anunció que "se están elaborando unos Presupuestos para 2012 que sean reales".